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２年生の林間学園大成功！！ ２年生の成長
５月２３日～２５日福島県南会津にて２泊３日の林間学園を行いました。学級委員を

実行委員として４月より準備を始めました。この行事を通して、新しいクラスの絆を深
めることと、先生方に頼らず、自分達で考えて行動できる「自立の力」を育てたいとい
う目標をつくりました。２学年の生徒達は仲間と協力し、たくさんの笑顔と支え合う思
いやりの心を見せてくれました。民泊では、南会津の農家に分宿し、家族と同じように
温かく接してもらい、さまざまな体験をさせてもらいました。「今まで受け入れた生徒
の中で一番よく頑張っていた。別れるのがさみしい」といううれしいお言葉もいただき
ました。林間の成功によって２年生はひとまわり人として成長することができました。

２学年担当 小澤 琴美教諭
学年スローガンに「自立」をかかげ、「自分達の手でこの林間学園を作っていこう」と

努力する姿を様々な場面で見ることができました。最初は集会の運営などで不慣れな点が
多かったですが、林間学園の中では拡声器も使わず大きな声で話しをするなど、最初とは
見違える姿を見ることができました。また、「次の見通しを持って行動する」「呼びかけを
する･･･」など、日を追う毎に成長していく姿が見られたことがうれしく思います。特に、
集会運営の際には形式的な話だけでなく、学年全体に向けてこうなってほしいという願い
を込めて話す姿を見ることができ、とても感動しました。この経験を活かし、これからの
学校生活をより良いものにしていってほしいと思います。

各学級委員から 成果と課題について
２年1組 新井 菜々さん

私が林間学園を終えて思ったことは，学級の絆が
深まったことです。「自立」という目標を掲げて自
分達で考えて行動したり、周りの仲間と協力して行
動することで、更に学級の仲間の絆が深まったと思
います。しかし、学年の絆は、まだ課題もあります。
林間学園で見られた，移動時の私語が目立ったなど
の課題を今後の生活で克服し，学年の絆を更に深め
ていきたいと思います。

２年２組 羽賀 稜真さん
僕はこの３日間を通して，学級目標と学年目標に

向かってとても成長できたと思います。なぜなら、
初日他のリーダーの人たちの動きばかりを見てい
て、学級のみんなの動きをよく見ることができず適
切な指示を出すことができませんでした。しかし、
「自立」という目標を思い出し、点呼する時やや私
語があった時、仲間に呼びかけをすることができる
ようになりました。この経験を生かし、これからの
生活や学習面でがんばっていきます。

椎 の 木
２年３組 八重樫 葵さん

林間学園では学年・学級目標を全員が意識し，自
分達で考えて行動することができました。ウォーク
ラリーでは優勝を目指し，班で協力することによっ
て班の絆が深まりました。また、先生方がいない中
でも成功させることができた民泊は学年の目標であ
る「自立」につながったと思います。普段では体験
できないことを行い、一生の想い出になりました。

２年４組 宮本 梨奈さん
２年生になって初めての行事となった林間学園で

は学年・学級の絆を深めることができました。この
３日間で、それぞれが役割に責任を持ち，最後まで
やり遂げることの大切さを学びました。私たちは大
自然の中で過ごすことができ、自然の美しさと人の
優しさを知り、心も成長することができました。こ
れからは林間学園で学んだことを日々の生活に生か
して，学年目標の「努力・協力・判断力」が身につ
けることができるようにがんばっていきます。
２年５組 工藤 彩音さん

林間学園は私たち２年生とって、とても成長でき
る大きなチャンスでした。そこで、「自立・けじめ」
を目標に立て，達成すべくひとりひとりががんばり
ました。１日目は私語が多かったり・時間が守れな
いなど反省が多くありましたが、リーダー会でしっ
かりと確認をし，次に生かしました。２日目の民泊
では各家庭で礼儀やあいさつを学び、自ら行動する
ことができました。３日目は１日目の課題を克服す
ることができました。この林間を通し，人としても
成長し，夏以降の全校のリーダーとなる心構えがで
きました。
２年６組 春日 希美さん

６組は３日間の林間学園を通して大きく成長する
ことができました。時計をこまめに見て早め早めの
行動をとったり，リーダーの呼びかけに周りの人た
ちがきちんと反応してそれに応えてくれたり、みん
なの林間学園に対する思いはすごく熱かったんだと
いうことがよくわかりました。課題としてはあいさ
つ・返事・大きな声で歌声を行うなどがあがりまし
た。これからもみんなが同じ目標に向かって取り組
んでいくことを大切にしていきます。

つばさ学級担任 内山 周作教諭
成果として，２学年のみんなと行動を共にしたことで、集団生活・集団行動の力が身に

つきました。また、民泊で農作業や食事の準備等で働くことの大変さと充実感を学ぶこと
ができました。今後、人とのコミュニケーション力を更にたかめることができればと思い
ます。



キャンプファイヤー実行委員から ２年１組 筒井 桃香さん
歌声委員として、キャンプファイヤーの準備を一生懸命にして

きましたが、成功させることができるか不安な気持ちもありまし
た。無事外でキャンプファイヤーができてよかったと思います。
多少の雨は降りましたが、みんなが楽しんでくれていて、一生に
一度の最高の想い出になりました。最後の花火も想像していた以
上にきれいでした。学年全員で創り上げたからこその感動でした。
課題も学年全員で見直し、自分たちの成長につなげていきます。

民泊体験を通して
２年１組 内古閑 春響さん
３日間の林間学園の中で最も自立を求められたのは２日目の民

泊だと思います。民泊では各家庭ごとに様々な体験をし、そのす
べてが貴重で，自分のためになるものばかりでした。先生がいな
いところでも，「自ら考え行動すること」ができたと思います。
１日という短い期間でしたが，全員が目標の「自立」に向けて１
歩成長することができたので、良かったと思います。
２年２組 八木 優葵乃さん
私は民泊経験を通して思ったことは２つあります。１つ目は人

への感謝です。食事をつくってくださった人に「いただきます」
「ごちそうさま」はその基本です。自然に感謝の気持ちを行動に
表せる人になりたいです。２つ目は人への思いやりです。 民泊
の方に「何か手伝えることはありますか。」と聞くことは、その
人を思いやることにつながると思います。民泊から学んだこの２
つのことをこれからの生活に生かしていきます。
２年３組 勅使瓦 晴之さん
民泊体験をして僕はたくさんのことを学びました。一番始めに

家庭の方が「私はあななたちのお母さんだから何でも言ってね。」
と言ってくださり、安心して民泊することができました。農業体
験では鍬で田を耕し，種を植えるなど普段できない体験をするこ
とができ、良い想い出になりました。ご家庭の方には僕たちの面
倒を見てくださり、たくさんのことを教えてくださったりと感謝
の気持ちでいっぱいです。
２年４組 有馬 萌々花さん
私は人生で初めて民泊体験をしました。最初の頃は知らない人

の家に泊まるので、「怖かったらどうしよう。迷惑をかけたら…」
など、不安なことがたくさんありました。しかし、農業体験をし
て優しく，丁寧に教えてくださり、すごくわかりやすかったです。
広い敷地を１人で耕すのは体力も使うので、すごい大変なことだ
と思います。この体験から毎日こつこつと地道に取り組むことの
大切さを学びました。私たちが毎日食べている野菜も，大変な思
いをして作られていたので、感謝しながら食べたいと思いました。

２年５組 永田 和希さん
僕は民泊体験を通して、本などで調べるだけではわからない南

会津の自然や暮らしを体験することができました。僕の班では，
ダムに連れて行ってもらい、残雪の美しい山を眺めたり，畑作業
をしたり，近くの寺や神社に連れて行ってもらいました。夜には
星空にたくさんの流星を見ることができました。夕食は南会津の
人が集まると食べる，「羊肉の焼肉」や朝食では「濃厚な牛乳」
をいただきました。この大切な想い出と２学年の仲間を大切にし
ていきます。

２年６組 土肥 諒子さん
今回、貴重な体験をさせていただき、たくさんの想い出ができ

ました。農業体験では，地道な作業だったり、今までさわったこ
とのない機械を使わせていただき、どれひとつとっても大変な仕
事だと思いました。また、民泊のお父さんから聞いた話から，古
くから伝わる歴史と美しい自然がもたらす恵みが今の会津をつく
っていると感じました。南会津の人の温かさと歴史と自然のすば
らしさを感じました。

体験学習を振りかえって
そば打ち体験 伊藤 伶さん 渓流づり体験 大鷲 泰生さん

一番大変だったことは、そばを均等に切る 川がすごくきれいでした。魚は釣れなか
ことでした。今回作った十割そばはそばの風 ったけれど、きれいな川と山々に感動しま
味があって，今まで食べたことないくらいお した。また、担当の方から小さなゴミを捨
いしかったです。そば作りの大変さを実感し てるだけで，環境が壊れてしまうというお
ました。 話が印象的でした。
岩魚のつかみ取り体験 角田 結唯さん 自然工作 江水 日和さん

きれいな自然の中でしかできないとても貴 自然工作では前の作品を参考にしたり，
重な体験をすることができました。岩魚を捕 友達のアイデアを参考にし，自分だけのオ
れたときの喜びや楽しさは一生の想い出にな リジナルな作品を作ることができ，最高の
りました。 想い出をつくることができました。
陶芸体験 磯貝 香凜さん 赤べこ絵付け体験 嶽野 歩実さん

初めて陶芸を体験して陶芸は見た目以上に 赤べこは白と黒を塗るだけの作業でした
大変だということがわかりました。また、世 が、自分だけの赤べこができてよかったで
界でひとつの自分だけの作品をつくることが す。また、ホテルの人から赤べこの歴史を
できたので、とても楽しかったです。 聞いて赤べこの絵付けがとても楽しく感じ

ました。
ジップライン 石塚 陽翔さん マウンテンバイク 小林 勇斗さん

ジップラインの体験をして楽しかったで 体験学習を通して、協力することの大切
す。風が気持ちよく、鳥のように飛びながら さを学びました。できなかったことをみん
大自然の中の景色を楽しめるのは素晴らしい なで励まし合って乗り越えたりすることが
なと思いました。 でき，絆が深まったと思います。
ゴルフ 山口 稀さん

僕は本格的なゴルフをやったことがなく、
初めての体験でした。スタッフの方々が丁寧
に教えてくださり、楽しくできたのでよかっ
たです。

２年生のたくさんの笑顔と成長が見られた
林間学園でした。詳しくはホームページに活
動の様子をアップしてあります。ごらんにな
ってください。


